



**Nombre del alumno: Isabel del C. Gordillo
Chávez**

Nombre del trabajo: ENSAYO

**Materia: Administración
financiera en los
sistemas de salud**

**MAESTRÍA EN
ADMINISTRACIÓN EN SISTEMAS
DE SALUD**

Grupo: A

Villahermosa, Tabasco 06 de ABRIL del 2023

ANALISIS Y PLANEACION FINANCIERA

Como todo ciudadano de acuerdo con la constitución política debemos ejercer nuestro derecho a la salud. Es por eso por lo que el estado es responsable de proteger la salud de la población. Para que esto suceda se ven implicadas múltiples recursos en la que unos de los mas importantes son los financieros ya que si son usados de la mejor manera se verá reflejado en el beneficio de la población. Es por ello por lo que la gestión financiera juega un papel importante en el control de los recursos que son necesarios para que las instituciones se desarrollen y funcionen correctamente.

En la actualidad la secretaría de salud es la encargada de brindar el servicio a la población abierta, por eso se debe de tener en cuenta algunos puntos para entender como funcionan dichas instituciones de salud, ya sean dirigidas a población abierta y con derechohabencia como por ejemplo los esquemas de financiamiento que se utilizan que son tres aquí en México: Unipartita, quienes obtienen la mayor parte de su financiamiento a través del presupuesto federal por lo que se enfocará en la atención de la población abierta; Bipartita, que corresponderá a los trabajadores al servicio del estado por lo que el financiamiento vendrá de parte del empleado y solo un 5% de parte del recurso federal y Tripartita, que se enfocara en aquellas personas que tengan un trabajo formal y aquí el recurso vendrá de tres fuentes, el trabajador, el empleador y el estado.

Para que el sistema nacional de salud se vea consolidado se trata de cumplir con dos propósitos que son ampliar la cobertura de salud y elevar la calidad de los servicios que se prestan.

Para ir entrando en materia debemos definir que la administración financiera se encarga de optimizar los recursos financieros para lograr los objetivos de la organización. Sin embargo, cuando de instituciones de salud se trata los objetivos fundamentales son obtener y administrar adecuadamente los recursos efectivamente para que se puedan satisfacer los intereses y las necesidades de la población. Por lo que para que se garantice una buena toma de decisiones, se debe tener información pertinente, relevante, oportuna, concisa, confiable y con claridad.

Las finanzas y la contabilidad se complementan una a la otra, ya que con la contabilidad podemos saber la capacidad financiera de una empresa, es decir todo aquello que tenga que ver con registrar las operaciones financieras y poder tomar decisiones pertinentes para el buen funcionamiento de la empresa. Por otro lado, las finanzas se encargarán de

administrar los recursos, pero siempre de la mano de la contabilidad. Los estados financieros más importantes son el balance general, que se encargara de informar los recursos económicos que se cuentan en determinado momento y el estado de resultados, es un poco más dinámico, pero nos hace ver si existen perdidas o ganancias.

Otro punto importante que analizar en cuestión de las instituciones de salud son los costos, estos pueden ser fijos y variables y nos ayudarán a calcular los costos unitarios de atención que se le brinda al paciente. Todo esto nos va a permitir elaborar presupuestos, fijar tarifas y analizar la demanda de los servicios.

El administrador financiero se debe encargar de hacer básicamente que los recursos económicos rindan para cubrir todas las necesidades hospitalarias, pero en la mayoría de los casos son insuficientes. Entre sus funciones más importantes encontramos; la coordinación y pago de operaciones, la realización de presupuestos y planeación a largo plazo y la financiación e inversión del capital.

La administración financiera es parte de la ciencia de la administración, esto con el fin de maximizar lo que se produce y minimizar los resultados negativos. La clave para que una empresa pueda llevar a cabo sus actividades es el correcto manejo de los recursos financieros, por lo que el área de finanzas debe generar información real y clara para poder analizar las decisiones que se tomaran con el uso del dinero que se cuenta.

Después de la información obtenida por el área contable se puede determinar el presupuesto institucional. Este debe incluir los ingresos que serán la venta de servicios, consultas, medicamentos, etc. Y los gastos como el pago de nómina, impuestos y gastos generales. Como ya sabemos como funciona nuestra empresa a fondo, podemos hacer uso de los pronósticos financieros que no son más que una herramienta que nos ayuda a visualizar a futuro situaciones que se avecinan y poderse preparar para hacerle frente a las mismas. En cuanto a los recursos financieros, se debe de tener un fondo de emergencia que nos permita resolver situaciones que se salgan de lo planeado.

El apalancamiento en el ámbito financiero no es más que una estrategia que se utiliza para generar utilidades que superen al capital propio. Este puede ser operativo o financiero.

El apalancamiento operativo es aquel que nos permitirá convertir costos variables en costos fijos, por lo que buscará aumentar la rentabilidad utilizando herramientas disponibles, como por ejemplo el punto de equilibrio.

En cambio, el apalancamiento financiero es aquel que nos permite una deuda con terceros, esto con el fin de aumentar la producción y generar más rentabilidad. En este tipo de apalancamiento se corre el riesgo de insolvencia, lo que traería pérdidas que pudieran incrementar exponencialmente.

El apalancamiento combinado es aquel en el que se mezclan el financiero y el operativo. Por lo que se usan los costos fijos para incrementar los efectos en los cambios en las ventas sobre las ganancias de acción de una empresa.

Como logramos comprender estos apalancamientos se ven en su mayoría en empresas manufactureras más sin embargo no se hace de un lado que se pueden utilizar en instituciones de salud, ya que al final del día se trata de una empresa más solo que con fines diferentes, en el que el producto final es la atención médica hacia un paciente, por lo que en muchas ocasiones distintas instituciones se han visto necesitadas de generar una deuda con un tercero para poder cumplir con las necesidades de la población, ya que como mencionamos anteriormente es un derecho que se tiene en la constitución política de nuestro país y no es algo que se pueda dejar a la ligera.

BIBLIOGRAFIA:

- (S/f). Com.mx. Recuperado el 5 de mayo de 2023, de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/e0524c2ebb0a654c799dc45a3d740f84.pdf>
- ANTOLOGIA ADMINISTRACION FINANCIERA. UDS